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Atiende gobernador
a zonas vulnerables

Celebra Carranza foro
para una ley orgánica
■ Escuchar todas las voces y planteamientos
■ Subraya experiencia de Fayad en materia ..55

■ Anuncia inversión por 13 mdp para
pavimentar comunidades en región
■ Visita Yahualica como parte de las
acciones en favor de estas familias

Entregó Omar Fayad diversos apoyos en beneficio de población, durante su audiencia pública.

Anticipa súperdelegado el arribo
de subdelegaciones de seguridad
■ Hay demarcaciones que requieren especial atención
■  Sobre todo donde persiste el robo de hidrocarburos..44

[ REDACCIÓN ]

E
n la comunidad de San-
ta Teresa, pertenecien-
te al municipio de Ya-
hualica, el gobernador

Omar Fayad, así como varios
integrantes de su gabinete,
ofrecieron una audiencia ciu-
dadana a mil 500 personas,
como parte del ejercicio de go-
bierno transparente, incluyen-
te y de justicia social de la ac-
tual administración estatal.

El ser diputado federal por
aquella región, además des-

de otras responsabilidades pú-
blicas, le permiten al manda-
tario estatal conocer a fondo
las necesidades más apre-
miantes de la población, por
ello su gobierno diseña pro-
gramas y ejecuta políticas pú-
blicas que brinden respuesta
oportuna a la pobreza y a la
marginación de la región
Huasteca.

"Aquí es donde queremos
dar resultados y por eso he
pedido que vengan todos los
funcionarios". ..33
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arriba

MARGARITA CABRERA

Con un pun-
tual seguimiento a
los ejes torales, la
coordinadora gene-
ral del Centro de
Justicia para Muje-
res del estado rea-
firma compromisos
y define líneas a fin
de ofrecer todo el
respaldo a quien así
lo necesita. Cabrera
Román es además
consciente de la ca-
pacitación necesa-
ria para resolver
conflictos.

abajo

JORGE ALDANA

Nadie com-
prende cómo even-
tos de la talla de
un concurso de
castillos o un festi-
val gastronómico
no tienen la menor
difusión por parte
del ayuntamiento
de Santiago de
Anaya; tal parece
que al edil Aldana
Camargo le gusta
más salir en redes
sociales en peleas
de borrachos que
atender situacio-
nes importantes.

cronica
LA

PRESIDENTE:
Jorge Kahwagi Gastine

VICEPRESIDENTE:
Jorge Kahwagi Macari

Directorio
La Crónica de Hoy

ENHIDALGO
DIRECTOR GENERAL: José Ángel Silva Hidalgo

DIRECTOR EDITORIAL: Andrés Torres Aguirre
EDITOR EN JEFE: Juan José Herrera Pineda 

EDITORA ADJUNTA: Daysy Barrios Romero

FOTOGRAFÍA: Aldo Falcón Jiménez

PAGINADORES: Jazmín Falcón Jiménez

Julio Enrique Hoyos León

Alejandro Ortega Betancourt

Impreso eenn    LLCC  IImmpprreessooss  SS..AA..  ddee  CC..VV..,,  ubicación en 

Calzada Azcapotzalco-La Villa 160,Col.San Marcos,México,D.F.

Número de Certificado de Reserva, 04-2010-030418300100-

101 del Indautor,Dirección de Reservas de Derechos de la SEP.

Número de Certificado de Licitud de Titulo y Contenido,14786,

de la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la

Secretaría de Gobernación.

El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores.Todos los

derechos están reservados.Queda prohibida la reproducción parcial o total

del material publicado sin consentimiento por escrito de los editores.

DOMICILIO: Bulevar Valle de San Javier No.534, interiores 101 y 102.

Fraccionamiento Valle de San Javier. CP. 42086

SUSCRIPCIONES: 719-7767,719-3641
cronicahidalgo@hotmail.com

MENTIRAS

Nadie se explica por qué el presidente de la Junta de
Gobierno del Congreso local, Ricardo Baptista, habla
de un acuerdo con gobierno del estado en el cual to-
do estaría listo para modificar la Ley Orgánica. Según
Baptista, Morena conservará los tres años la presi-
dencia, desconociendo así acuerdos previos de una
dirigencia compartida con el PAN y el PRI a cambio
de no tocar el tema de mayorías simple y calificada.
De inmediato la bancada del PRI en la Legislatura y el
propio secretario de Gobierno, Simón Vargas, nega-
ron tales acuerdos. Ahora el problema será la discu-
sión que vendrá cuando, finalmente, decidan subir el
tema a tribuna… Huele a tormenta en la LXIV Legislatura.

BODA

Poco se habló de la boda que el fin de semana tuvo lu-
gar y cuyo actor principal fue uno de los sobrinos
del senador Miguel Osorio. Según muchos de los in-
vitados, hubo un llamado a la familia y los amigos
asistentes para evitar subir imágenes a las redes so-
ciales y en su caso cuidar que las tomas se hicieran
cerradas. A pesar de ello muchas de las asistentes
no resistieron la tentación de subir a sus redes imá-
genes del evento, en un momento en donde el exgo-
bernador hidalguense y su grupo son objeto de una
andanada mediática por presuntas irregularidades
en su ejercicio como secretario de Gobernación de
la administración anterior. Otro problema que en-
frenta el dirigente del Grupo Hidalgo es que excola-
boradores cercanos del todavía priista, (porque sus
testaferros esparcen la versión de que analiza su sa-
lida del partido) no se aguantaron señalamientos y
postearon en sus redes frases al aire como: "el que nada
debe nada teme", que bien podría traducirse como "expli-
cación no pedida… confesión aceptada".

NADA

Absolutamente nada detiene la ola de inseguridad en
Ixmiquilpan. Prácticamente todos los días hay ejecu-
ciones, asesinatos, secuestros y hechos violentos en
el corazón del Valle del Mezquital. El problema radica
en que a escala regional ya hay una reacción de habi-
tantes que han endurecido la vigilancia vecinal en
comunidades y en muchos casos comenten arbitra-
riedades en contra de gente inocente, además de que
muchos comercios resienten la ausencia de clientes.
Se acerca la feria anual, un evento que significa una
enorme derrama económica para la zona, veremos
cómo reaccionan los visitantes que año con año abarro-
tan los eventos artísticos y deportivos.

L A  I M A G E N

CAE UNA BARDA
Debido a la caída de una barda, dos personas
resultaron lesionadas, mientras realizaban tra-
bajos de demolición en un negocio ubicado so-
bre el bulevar Colosio, en la capital hidalguen-
se, a la altura de la colonia Santa Julia. Al lu-

gar arribó personal de Bomberos del estado,
así como paramédicos de la Cruz Roja, que
trasladó a los heridos al hospital más cercano
para su atención médica.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..

♠

DESAPARECIDO

REGRESA A CASA
Informó la Comisión de Búsqueda de Personas del
Estado de Hidalgo que localizó a Luis Alejandro
Gutiérrez Gómez, de 15 años de edad, en la Ciudad
de México. El menor se encuentra con sus familia-
res, quienes el pasado 25 de junio solicitaron la
activación de la Alerta Amber con reporte núme-
ro AAMHGO/22/2019, cuando Luis Alejandro des-
apareció en inmediaciones de su domicilio, en
Zempoala. El titular de la comisión, Abel Llanos
Vázquez, expuso que la instancia a su cargo reali-
zó un trabajo de inteligencia en coordinación con
elementos de la Comisión de Búsqueda de Perso-
nas de la Ciudad de México, fiscalías especializa-

das en materia de personas desaparecidas de la
Ciudad de México e Hidalgo, así como Policía de
Investigación de la Procuraduría General de Justi-
cia del Estado de Hidalgo (PGJEH). El menor de
edad recibió valoración médica, psicológica y físi-
ca, por personal del Centro de Atención a Vícti-
mas como lo establecen protocolos para estos ca-
sos; también su familia fue atendida. Para el go-
bernador Omar Fayad y para el secretario de Go-
bierno, Simón Vargas, salvaguardar los derechos
de la infancia y procurar la seguridad de las fami-
lias son acciones prioritarias, citó Llanos Vázquez.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..
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Presentó en Congreso local iniciativa para obligar a que
el transporte público sea acondicionado para

transportar adultos mayores de forma cómoda
EstataL

[ REDACCIÓN ]

E
n la comunidad de Santa
Teresa, perteneciente al
municipio de Yahualica,
el gobernador Omar Fa-

yad, así como varios integrantes
de su gabinete, ofrecieron una
audiencia ciudadana a mil 500
personas, como parte del ejercicio
de gobierno transparente, inclu-
yente y de justicia social de la ac-
tual administración estatal.

El ser diputado federal por
aquella región, además desde
otras responsabilidades públicas,
le permiten al mandatario esta-
tal conocer a fondo las necesida-
des más apremiantes de la pobla-
ción, por ello su gobierno diseña
programas y ejecuta políticas pú-
blicas que brinden respuesta
oportuna a la pobreza y a la mar-
ginación de la región Huasteca.

"Aquí es donde queremos dar
resultados y por eso he pedido
que vengan todos los funciona-
rios, para que vean las comuni-
dades, para que vean cómo vive la
gente, las necesidades que tienen
que resolver y para que el traba-
jo de todos nos ayude a darle una
respuesta a tanta gente", precisó
Omar Fayad.

En este marco el gobernador
anunció la inversión de 13 millo-
nes de pesos para pavimentar las
comunidades de Santa Teresa,
Tlalchiyahualica y Mecatlán, así
como fortalecer el programa de-
nominado "Nutrir con alegría pa-
ra crecer", a cargo del Sistema
para el Desarrollo Integral de la
Familia en Hidalgo (DIFH), con
la finalidad de combatir la pobre-
za alimentaria aguda.

En esta ocasión el gobernador
Omar Fayad entregó cheques
simbólicos por más de 2 millones
de pesos para equipamiento y re-
modelación para el Hospital In-
tegral de Atlapexco, el Hospital
General de Huasteca y el Centro
de Salud de Zacatipa. Durante la
audiencia se ofertaron 919 va-

cantes de empleo en la región.
Para instituciones educativas

otorgó un aula inteligente para
la escuela "Luis Donaldo Colo-
sio", de un total de cuatro que se-
rán distribuidas en esta región,
70 becas educativas para educa-
ción básica, además de pintura,

impermeabilizante para el Tele-
bachillerato Comunitario, así co-
mo equipo de cómputo para el
Colegio de Bachilleres del Estado
de Hidalgo.

La Secretaría de Desarrollo So-
cial construirá 94 dormitorios, ocho
pisos firmes, 22 sanitarios con bio-

digestor y 280 estufas ecológicas.
El mandatario otorgó simbó-

licamente sillas de ruedas para
adulto y una infantil, árboles
frutales y de café, además de pro-
yectos productivos derivados de
los programas del Sistema DIF
Hidalgo.

Reitera Fayad atención precisa
para comunidades marginadas

Lucha sector desde ámbitos laborales
[ MILTON CORTÉS ]
� Corresponder con capacidad laboral eficiente
y aportar en el desarrollo de centros laborales es
una obligación de las mujeres que tienen posibi-
lidad de trabajar en oficinas o dependencias guber-
namentales y en la iniciativa privada, externa-
ron integrantes del sector, al realizar actividades
correspondientes al Día Naranja para la Erradica-
ción de la Violencia Contra la Mujer.

Expresaron que uno de los grandes retos que
enfrentan es la agresión en espacios laborales,
conde debe terminar con el respaldo de un ade-

cuado desempeño de las mujeres.
"La mujer es víctima de agresiones laborales

y eso está muy marcado en el estado, la mejor for-
ma de evitar circunstancias de ese tipo y de en-
frentar a quienes atentan contra la dignidad de
la mujer es al realizar una acción de trabajo ejem-
plar en donde no haya motivos para que se vio-
lenten los derechos laborales de las féminas", se-
ñaló Aurora Torres.

Indicó que son miles de mujeres en todo el es-
tado quienes salen a trabajar en oficinas y otros
centros de trabajo.

CALIDAD DE VIDA

� Acudió este jueves a Yahualica, donde escuchó de viva voz las necesidades
� Dio a conocer que destinará gobierno 13 millones de pesos a la pavimentación

INSTRUCCIONES. Acompañaron al mandatario integrantes del gabinete para dar solución oportuna a varios temas.

ESTE DÍA

Sí acudirán
al Congreso
la federación
y gobernador
[ ROSA GABRIELA PORTER ]
� Confirmaron la visita de
Román Meyer Falcón, titular
de la Secretaría de Desarro-
llo Agrario, Territorial y Ur-
bano (Sedatu), al Congreso
local, donde llevarán a cabo
la mesa regional de trabajo
para la armonización norma-
tiva en materia de movilidad,
a la que también asistirá el
gobernador, Omar Fayad.

A tal evento acudirán re-
presentantes del gobierno fe-
deral y diputados de otras enti-
dades como Colima, Nayarit,
Morelos y Tlaxcala, pues será el
primero de siete foros que orga-
nizarán en todo el país, relati-
vos a los temas de movilidad.

La presidencia de la Junta
de Gobierno del Congreso rei-
teró que estos temas son prio-
ritarios para la federación,
por lo que celebró que exista
interés del Poder Ejecutivo.

Asimismo abundó que
hay voluntad política del
Congreso local para transi-
tar en un diálogo con el go-
bernador, quien es el único
que mantiene acercamien-
tos con el Poder Legislativo.
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� Publicó el Instituto del Fondo Nacional de la Vi-
vienda para los Trabajadores (Infonavit), en el Dia-
rio Oficial de la Federación, nuevas reglas para otor-
gar créditos a trabajadores derechohabientes.

Las nuevas reglas establecen términos y requisi-
tos para obtener un crédito en la fracción II del ar-
tículo 42, con fundamento en lo dispuesto por el
artículo 47 de la ley del organismo.

La vivienda que quiera adquirirse, construir,
reparar, ampliar o mejorar, deberá ser cómoda e
higiénica, estar ubicada en zonas que cuenten
con infraestructura urbana necesaria: energía
eléctrica, servicios de agua potable, drenaje o, en
su defecto, fosa séptica y contar con presencia de

ecotecnologías.
Asimismo las casas-habitación deberán tener

una vida útil probable de al menos 30 años, desde
que se otorga el crédito y hasta ser garantía sufi-
ciente del mismo.

La vivienda de que se trate deberá tener uso ha-
bitacional, no deberán ser destinadas a accesorias
o locales comerciales, pues de lo contrario no otor-
gará el crédito.

También detalló que al formalizarse los crédi-
tos se debe constituir hipoteca en primer lugar a
favor del instituto o bien garantía fiduciaria a fa-
vor del mismo, salvo cuando se trate de créditos sin
afectación estructural a la vivienda.

El Infonavit asignará los primeros créditos a que
tienen derecho los trabajadores derechohabientes
conforme al sistema de puntuación, que tiene por
objeto seleccionar a los trabajadores que serán sus-
ceptibles de ser acreditados. (Jocelyn Andrade)

LLAMADOS

Considerar
a papeleros
en tema de
distribución
[ ROSA GABRIELA PORTER ]
� Exhortaron diputados a que
el Poder Ejecutivo, Secretaría
de Educación Pública (SEPH)
y Oficialía Mayor reactiven la
economía local y consideren a
papeleros hidalguenses en la
distribución de útiles escolares
para el ciclo 2020-2021; asi-
mismo otro acuerdo dirigido a
la Secretaría de Gobernación
(Segob), Relaciones Exteriores
(SRE), Cultura y otras depen-
dencias federales, para prote-
ger artesanías denominadas te-
nangos, de igual forma otros
dictámenes sobre disposición
de residuos sólido y protección
al medio ambiente.

Previamente en sesión ordi-
naria expusieron la iniciativa
con proyecto de decreto para
crear la Defensoría Jurídica Elec-
toral de Derechos Políticos de
Mujeres de Hidalgo, a cargo del
Tribunal Electoral del Estado
(TEEH), órgano que tendrá fa-
cultades para garantizar el ac-
ceso de la justicia hacia el sector,
además contar con personal y
más recursos públicos a partir
de su aprobación por el pleno,
desde el 1 de enero de 2020.

Formalizaron otras propues-
tas para reformar el Código de
Procedimientos Familiares, re-
lativas a declaración de ausen-
cia de personas desaparecidas
o presuntamente muertas; ade-
más de plantear intención de
crear centros integrales e in-
termunicipales para recolec-
ción de residuos sólidos en zo-
nas metropolitanas.

CERO PAPEL

Suma IHEA
acciones en
beneficio del
entorno local
[ ADALID VERA ]
� Con el programa Cero Papel
se tiene el objetivo de impulsar
la cultura de reducir, reutilizar
y reciclar, así que el Instituto
Hidalguense de Educación pa-
ra Adultos (IHEA) se sumó al
esfuerzo de disminuir el consu-
mo de este material en la ad-
ministración pública.

El programa Cero Papel fo-
menta acciones que permitan
la reducción del gasto público
con prácticas dirigidas a pro-
teger el medio ambiente, así
como privilegiar el uso de tec-
nologías de la información y
la comunicación.

Este programa institucional
está conformado por cuatro
etapas: implementación, segui-
miento, evaluación y reciclaje.

Mediante estas acciones se
busca reducir gastos excesivos
en compra, almacenaje, así co-
mo influir en cultura organi-
zacional, crear mayor concien-
cia y responsabilidad en servi-
dores públicos.

El director general del
IHEA, Víctor Arturo Bautista,
señaló que la implementación
del programa permite benefi-
cios como el uso óptimo y ra-
cional de los recursos, buenas
prácticas de gestión documen-
tal, mejorar el acceso a la in-
formación en las entidades,
mayor control y seguridad en
el manejo de la información,
eliminar la duplicidad de do-
cumentos y disminuir los
tiempos de localización de los
archivos, entre otras.

Planea federación llegada
de subdelegaciones: AMZ

[ JOCELYN ANDRADE ]

P
odrían implementarse
nuevas subdelegaciones
de Seguridad Pública en
Hidalgo, pues a escala

federal existe una propuesta por
parte de autoridades, informó el
delegado de Programas Sociales,
Abraham Mendoza Zenteno.

Detalló que tras recientes he-
chos detectados en la entidad
las autoridades federales propu-
sieron establecer en algunos
puntos dichas subdelegaciones
en la materia, sobre todo en mu-
nicipios como Tlahuelilpan y
Cuautepec.

Indicó que estas dos demar-
caciones tienen necesidades pro-
pias en materia de seguridad,
por lo cual requieren de espe-
cial atención.

Sin embargo, hasta el momen-
to esto sólo es una propuesta y
será el Presidente de la República,
en coordinación con el goberna-
dor y su gabinete de seguridad,
quienes decidan la viabilidad de
estas oficinas.

Comentó que por las caracte-
rísticas especiales de cada muni-
cipio o región, las subdelegacio-
nes podrían conformarse de una
o varias demarcaciones, pues to-
das requieren atención, pero en
algunas debe focalizarse para
combatir efectivamente los deli-
tos, como es el caso del robo de
hidrocarburos.

En otro tema señaló que la lle-

gada de la Guardia Nacional a
ciertos puntos del estado fue bien
recibido por la población, pues
en algunas localidades de la re-
gión de Tula ya pueden salir en
la noche sin temor alguno.

Enfatizó que estas estrategias
que se ponen en marcha con los
tres órdenes de gobierno, poco a
poco deberán recuperar los espa-
cios públicos, hasta que llegue el
momento que no sólo se permi-
ta el ingreso de la Guardia Nacio-

nal a ciertas localidades, sino
también que las policías munici-
pales y estatal puedan realizar su
trabajo.

"La inseguridad no sólo es res-
ponsabilidad de la guardia, sino
que las policías municipales de-
berán entrar en esas comunida-
des, en ese sentido existe ya toda
una estrategia que están llevan-
do a cabo los mandos operativos
para ver en qué momento abor-
dar las distintas problemáticas".

ESTUDIO. Indicó que es una propuesta a definir entre el presidente y el gobernador.
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Establece Infonavit
sus nuevas normas

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

SEGURIDAD PÚBLICA  I

� Anticipó súperdelegado la necesidad de contar
con coordinación para demarcaciones específicas
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S
eñaló el titular de la Uni-
dad de Planeación y
Prospectiva, Lamán Ca-
rranza que la LXIV Legis-

latura debe tener éxito con las
ideas expresadas en reciente fo-
ro, para impactar en beneficio de
las personas; "este ejercicio re-
quiere de entendimiento, acuer-
dos y un permanente diálogo, que
se verá fortalecido con la visión
del gobernador Omar Fayad, pues
con su experiencia como alcalde
y en su momento en la Federa-
ción Nacional de Municipios de
México, tiene claro que para me-
jorar la condición de vida de las
personas que habitan los munici-
pios es necesaria una planeación
estratégica y hacendaria, de in-
fraestructura y servicios".

Indicó que es importante que
todas las voces sean escuchadas y
tomadas en cuenta para enfocar
esfuerzos y fortalecer a los muni-
cipios, por ello el resultado del fo-
ro, gracias a la experiencia de sus
asistentes, presidentes municipa-
les de todo el país y académicos,
debe ser una Ley Orgánica Mu-
nicipal que permita mejorar el
desarrollo de las personas, así co-
mo la atención de necesidades.

Comentó que todo ejercicio
de participación ciudadana fo-
menta la democracia en deci-
siones del poder público, reco-
noció el entusiasmo de la LXIV
Legislatura del estado; la tarea
legislativa crea y transforma a

las instituciones y fortalece la
gobernanza; este día en especial
tiene un alcance municipal.

Por su parte el presidente de
la Junta de Gobierno del Con-
greso local, Ricardo Baptista,
sobre el particular señaló que
"necesitamos potencializar el

sistema municipalista como un
ente realmente autónomo que
debe contar con un marco legal
actualizado que fortalezca a los
municipios".

La diputada Tatiana Ángeles
Moreno, presidenta de la Comi-
sión de Desarrollo y Fortaleci-

miento Municipal, sostuvo que
con estas acciones se dará forma
a la Ley Orgánica del municipio,
que transformará profundamen-
te las instituciones y regenerará la
vida pública de nuestro país, fue
el mensaje que dieron los ciuda-
danos de Hidalgo.

Destaca Planeación foro
en el Congreso para ley

BASES SIGNIFICATIVAS

� Existe buen sustento a partir de ideas y voces de quienes acudieron
� Enfatizó visión y experiencia del gobernador en su paso por municipio
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DIÁLOGOS. Declaró Lamán Carranza que un ejercicio como este, celebrado en la LXIV Legislatura, debe servir para crear mejores acuerdos.

Pendiente PC ante posibles tormentas
[ ALBERTO QUINTANA ]
� Los protocolos de Protección Civil del estado si-
guen en alerta, ya que continuarán las lluvias en
las diversas regiones, informó el director del or-
ganismo, Enrique Padilla.

Las lluvias serán fuertes y prevalecerán en
zonas Huasteca, Sierra, Otomí-Tepehua, Tulan-
cingo y conurbada de Pachuca, de ahí la impor-
tancia de estar alertas las autoridades y población
en general.

Enrique Padilla expuso que predominará el
ambiente templado, ventoso por la tarde, el po-
tencial para el desarrollo de lluvias con posibles
puntualmente muy fuertes, asociadas a inesta-
bilidad al desplazamiento del frente frío 62, diver-
gencia en altura, convergencia de humedad y
el desplazamiento de ondas tropicales.

Dependiendo de las condiciones conectivas
las precipitaciones pueden estar acompañadas de
actividad eléctrica, aceleración de los vientos y
presencia de granizo, en condición de tormenta.

Recordó que durante los próximos meses se
tendrán más lluvias, ya que es la temporada
anual y por consecuencia las acciones preventi-
vas son de forma permanente.

El funcionario puntualizó que hasta el mo-
mento las autoridades de Protección Civil no

han activado los protocolos correspondientes al
comité estatal, pues las incidencias presentadas
son menores y atendidas de manera oportuna. 

"La instrucción del gobernador Omar Fayad y
del secretario de Gobierno, Simón Vargas, es
mantener una comunicación permanente con
las autoridades municipales".

Así con el comité estatal de emergencia, de
presentarse alguna contingencia, habrá de im-
plementar las acciones pertinentes en las zonas
donde se requiera el apoyo.

EXHORTA SOPOT

Atención a los
señalamientos
por las labores
en carreteras
� Mantienen las residencias
regionales de la Secretaría de
Obras Públicas y Ordenamien-
to Territorial (SOPOT) coordi-
nación permanente con los 84
ayuntamientos para atender
contingencias registradas en
vías de comunicación y locali-
dades, a consecuencia de las
lluvias, informó el titular de la
dependencia, José Meneses.

A través de la Dirección Ge-
neral de Conservación de Ca-
rreteras Estatales (DGCCE) se
realizan acciones de deshierbe
en zonas laterales y desazol-
ve de cunetas en el tramo Te-
nango-San Bartolo, Metepec-
Tenango-San Bartolo y Te-
nango de Doria.

La Residencia de Tulancin-
go implementó trabajos de  lim-
pieza en cunetas y retiro de ca-
ídos del kilómetro 43+800 al
kilómetro 43+500 de esta vía
en la región Otomí-Tepehua.

Indicó a usuarios y automo-
vilistas que este tipo de traba-
jos se ejecutan constantemen-
te en todo el territorio hidal-
guense, por lo que solicitó tran-
sitar con precaución y atender
los señalamientos.

Recordó que derivado de las
peticiones que se realizaron en
la audiencia ciudadana en la
colonia El Chacón, que enca-
bezó el gobernador Omar Fa-
yad, ejecutaron diversos traba-
jos solicitados, como limpieza,
pintura en guarniciones y colo-
cación de siete luminarias, con
el objetivo de brindar seguri-
dad a los usuarios que transi-
tan por estas calles.

Hizo un llamado el funcio-
nario estatal a la población a
que contribuya con el cuidado
y preservación de estas labores
no tirando basura en las viali-
dades y de las luminarias que
colocaron en diversas calles de
esa colonia. (Alberto Quintana)
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CAMBIO ITAIH

Da Legislatura
luz verde para
nombramiento
� Aprobó el pleno de la LXIV
Legislatura el nombramiento
de Xóchitl Vera Pérez, en el
cargo de comisionada propie-
taria del Instituto de Transpa-
rencia, Acceso a la Informa-
ción Pública Gubernamental
y Protección de Datos Perso-
nales de Hidalgo (ITAIH), lue-
go de que la anterior funcio-
naria incumplía requisitos y
fuera removida, pese a que in-
terpuso un amparo para man-
tenerse en esa responsabili-
dad, las autoridades federales
confirmaron el dictamen del
Poder Legislativo para asignar
a una nueva consejera.

El Consejo General del
ITAIH fue electo para el perio-
do del 14 de enero de 2014 al
14 de enero de 2020, por lo
que rindieron protesta los cin-
co integrantes por seis años.

No obstante, con la refor-
ma a la Ley de Transparencia
y Acceso a la Información Pú-
blica, que data de 2016, modi-
ficaron requisitos para quie-
nes ocupen este cargo.

Por ello la entonces LXIII
Legislatura quitó del cargo a
la funcionaria, quien recu-
rrió a diferentes instancias ju-
rídicas para ampararse; en fe-
brero de este año resolvieron
tal asunto y confirmaron que
es facultad soberana y consti-
tucional del Congreso efec-
tuar las remociones y desig-
naciones de consejo. (Rosa
Gabriela Porter)

REPUNTE. Indicó Montiel que continúan con el trabajo para fortalecer sus comités municipales.

Insiste PESH en alianzas

[ REDACCIÓN ]

R
eiteró la presidenta
del Partido Encuen-
tro Social Hidalgo
(PESH), Sharon Mon-

tiel, que el instituto político que
representa puede coaligarse en
las elecciones 2019-2020, a ce-
lebrarse en la entidad, debido a
que el registro local obtenido fue
resultado de una transición de
partido nacional a estatal.

En sesión el Consejo General
del Instituto Estatal Electoral de
Hidalgo (IEEH) aprobó que el
PESH sí pueda pactar coalicio-
nes o contender bajo la moda-
lidad de candidatura común en
el próximo proceso electoral lo-
cal 2019-2020. 

Asimismo explicó que esto se
debe a que lograron su registro
tras obtener por lo menos 3 por
ciento de la votación válida emi-

tida en la elección anterior, ade-
más de haber postulado candi-
daturas propias en al menos la
mitad de los distritos electora-
les, por ello se aprobó que dicho
organismo pueda convenir con
otros partidos la coalición o te-
ner candidatos comunes.

Tras el recurso presentado
ante el Tribunal Electoral de Hi-
dalgo (TEEH) contra el acuerdo
CG/017/2019 interpuesto por
el dirigente del partido Podemos,
Carlos Eustolio Vázquez, Sha-
ron Montiel aseveró que no tie-
ne ninguna duda en que el TE-
EH resuelva a favor del PESH,
confirmando lo dispuesto por el
Código Electoral y los lineamien-
tos emitidos por el IEEH.

"Las autoridades electorales
han sido claras y precisas res-
pecto a nuestro instituto políti-
co, reitero, no somos un parti-

do nuevo, tenemos cinco años
de vida en Hidalgo, con antece-
dentes de votación por encima
del porcentaje que la ley esta-
blece, derivado de ello tenemos
representación ante el Congre-
so del estado y una votación va-
lida que nos permitió consoli-
darnos como una fuerza políti-
ca con registro local en Hidal-
go, por lo cual es una facultad
poder coaligarnos", afirmó la
dirigenta.

Finalmente la lideresa del
PESH expuso que en conjunto
con las y los integrantes del co-
mité estatal están consolidan-
do sus estructuras en toda la en-
tidad, de cara al proceso electo-
ral del próximo año y confió en
que lograrán excelentes resul-
tados, pues la ciudadanía ha rei-
terado su confianza en este par-
tido político.

PATRIMONIOS

Solicita diputada
castigo ejemplar
contra abigeato
� Debido a la alta incidencia
en delito de robo de ganado,
la legisladora de Movimiento
Regeneración Nacional (Mo-
rena), Doralicia Martínez,
propuso reformas al Código
Penal para que el abigeato sea
sancionado con prisión de
seis meses a 18 años o mul-
tas desde 50 a 150 Unidades
de Medida y Actualización
(UMA), según el número de
cabezas sustraídas, a quien
adquiera, comercialice o ven-
da especies que no posee, en-
tre otras causales como ejer-
cer violencia, quebranto de
confianza, etcétera.

Expuso diversas reformas
al Código Penal del estado pa-
ra evitar la impunidad y otor-
gar seguridad jurídica a quie-
nes ejercen actividades gana-
deras, por tanto contempla
diferentes sanciones y mul-
tas, a fin de que disminuyan
estas vejaciones al patrimo-
nio de familias.

En la propuesta clasificó co-
mo abigeato mayor y menor,
por lo que aquellos robos de
una hasta 15 cabezas de ga-
nado contemplarían sancio-
nes de cinco a 18 años de pri-
sión, con castigos económicos
hasta por 150 veces el valor
de la UMA.

Consideró ganado mayor
el bovino, equino, mular y as-
nal, mientras que el menor re-
fiere a porcino, ovino o capri-
no. (Rosa Gabriela Porter)

CON SU REGISTRO  S

� Sí será posible el tema de las coaliciones para
próximo proceso electoral en la entidad, expuso

NO MÁS VIOLENCIA

Plantea Valera reformas a favor de las mujeres
[ ROSA GABRIELA PORTER ]
� Adecuar el marco jurídico del Sistema
Estatal de Prevención, Atención, San-
ción y Erradicación de la Violencia con-
tra Mujeres, con reformas que especifi-
quen su conformación, terminología es-
pecializada y contemplar artículos que
determinen responsabilidades de los Po-
deres Legislativo y Judicial, pretende la
iniciativa del diputado del Revoluciona-
rio Institucional (PRI), Julio Valera.

"Es necesario fortalecer bases jurídi-

cas de coordinación para prevención,
protección y asistencia a mujeres, con
el objeto de erradicar la violencia que
se ejerza en su contra, implantando ba-
ses para diseñar el contenido de políticas,
programas y acciones, implica desarro-
llar e impulsar un proceso de modifica-
ción en patrones socioculturales de con-
ducta de mujeres y hombres", argumen-
tó en tribuna.

Mencionó que la normativa necesita
adecuaciones y derogar otras disposicio-

nes que ya no corresponden a la legisla-
ción vigente, además de incluir la tipifi-
cación de violencia familiar como causal
para perder patria potestad.

Además elimina la redacción referen-
te al divorcio y algunas definiciones en
desuso o modificadas jurídicamente,
también para corregir diversas inconsis-
tencias relativas a la base técnica legisla-
tiva y mejores prácticas parlamentarias.

Finalmente, consideró el represen-
tante del "tricolor" agregar el princi-

pio de enfoque diferencial y especializa-
do para brindar mayores herramien-
tas en la erradicación de la violencia
contra las mujeres; asimismo, actuali-
zar conceptos empleados, como la per-
muta de averiguación previa a carpeta
de investigación.

Adhiere fracciones al artículo 34 pa-
ra incorporar a dependencias y organis-
mos del gobierno estatal para que par-
ticipen activamente en el sistema de erra-
dicación de violencia.
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Impulsa secretaría rescate de tradiciones religiosas de
los diferentes puntos de Hidalgo, como los festejos de

Tunititlán, en el municipio de Chilcuautla
RegIones
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PUERTA FALSA

Preocupan
suicidios en
Ixmiquilpan:
asociaciones

PREVENCIÓN. Mediante la Copriseh resolverá situaciones que pudiesen presentarse durante este recorrido.

Disponen brigadas
para peregrinación

[ REDACCIÓN ]

C
on motivo del paso de
feligreses provenientes
de la Sierra Gorda de
Querétaro (25 y 26 de

julio) por comunidades del muni-
cipio de Tepeji del Río, la Secreta-
ría de Salud de Hidalgo (SSH),
mediante la Comisión para la
Protección contra Riesgos Sani-
tarios del Estado de Hidalgo (Co-
priseh) y la Jurisdicción Sanitaria
de la región, emprendió un ope-
rativo para atención de la "Pere-
grinación a pie Querétaro al Te-
peyac 2019", donde participan
Hidalgo, Querétaro, Guanajua-
to y Ciudad de México.

A fin de proteger la salud y
prevenir brotes por enfermeda-
des gastrointestinales y riesgos
a la salud entre participantes
durante su trayecto, brigadis-
tas de Copriseh realizan accio-
nes de control sanitario para
paso y pernocta.

En esta peregrinación se es-
peran alrededor de 50 mil per-
sonas, quienes realizan un re-
corrido de 20 días desde dife-
rentes entidades de la región
centro hasta llegar a la Basíli-
ca de Guadalupe.

Cabe señalar que a finales de
junio se efectuó una reunión
con personal de salud de los di-

versos estados participantes, así
como de la Comisión Federal pa-
ra la Protección contra Riesgos
Sanitarios (Cofepris), Centro
Nacional de Prevención y Con-
trol de Enfermedades (Cenapre-
ce), Policía Federal (PF), Pro-
tección Civil, así como repre-
sentantes de peregrinos, para
coordinar acciones.

En dicho encuentro acorda-
ron vigilancia sanitaria de cali-
dad del agua, manejo higiénico
de alimentos, recolección de ba-
sura y eliminación de excretas,
atención médica con brigadas,
además de red de servicios de
atención por región.

FESTEJOS EN TULANCINGO

Garantiza Bomberos seguridad en eventos
� Aplicará la Dirección de Bomberos y
Protección Civil de Tulancingo operativo
de prevención de incendios y primeros au-
xilios, con motivo de la tradicional que-
ma de castillo del 2 de agosto.

El dispositivo implica desde traslado,
preparación, montaje así como quema del
artefacto, aunado a juegos pirotécnicos
que forman parte del espectáculo.

Jesús García, director de Bomberos, ex-
puso que en la parte del montaje del cas-
tillo verifican distancias perimetrales pa-

ra que espectadores disfruten con abso-
luta seguridad.

Derivado del montaje de castillo, por la
tarde habrá cierre parcial de vialidades y
por la noche cierre total, participando las
Direcciones de Tránsito y Vialidad así co-
mo Seguridad Pública y Reglamentos.

Agregó que en los eventos feriales es
fundamental el ámbito preventivo para
garantizar saldo blanco y más aún cuan-
do se trata de eventos de concentración
masiva. (Redacción)
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ACCIONES CONJUNTAS

� Atenderá la SSH a quienes pasan y pernoctan en
Hidalgo para llegar hasta la Basílica de Guadalupe

[ HUGO CARDÓN ]
� En menos de un mes se re-
gistraron dos suicidios en Ix-
miquilpan, fenómeno que lla-
mó la atención de algunas aso-
ciaciones civiles del munici-
pio, que consideraron que el
tema debe ser atendido ya por
las autoridades.

Ayer antes del mediodía fue
reportado en un establecimien-
to comercial de una telefónica,
ubicado en el barrio de El Fitz-
hi, el cuerpo sin vida de una per-
sona, todo parece indicar que se
trató de un suicidio, ya que el
cadáver pendía de una cuerda.

Al lugar se trasladaron ele-
mentos de la Cruz Roja Mexica-
na y del Ministerio Público, este
último para iniciar las diligen-
cias correspondientes a fin de
que se integrara una carpeta de
investigación por los hechos que
se presentaron en el lugar.

Este no es el primer caso en
Ixmiquilpan, pues el 24 de ju-
nio del presente año el cuerpo
de un joven fue encontrado
colgado de un árbol sobre la
ribera del Río Tula, esto a la
altura del puente conocido co-
mo El Sabino, sitio a donde se
trasladaron cuerpos de emer-
gencias.

En ambos casos los ahora oc-
cisos se trataban de jóvenes no
mayores de 30 años de edad.

En la región del Valle del Mez-
quital ya son varios los suicidios
que se han registrado, tal es el
caso de los ocurridos en Acto-
pan, Cardonal y Huichapan,
donde también se han reporta-
do varios casos donde personas
jóvenes se quitaron la vida.

LÍNEA AVM

Asalto al bus
en Cruz Azul;
identificados,
sin denuncias
[ JOCELYN ANDRADE ]
� Asaltaron dos hombres un
microbús que circulaba en la
carretera Cruz Azul-Tepeji, al-
rededor de las nueve horas de
este jueves.

Según reportes policiales,
los hechos ocurrieron a las
8:45 horas, cuando dos su-
jetos abordaron el microbús
propiedad de la empresa
AVM, con número económi-
co 922, y amagaron a pasaje-
ros, despojándolos de dinero
en efectivo, tarjetas de crédi-
to, teléfonos celulares y otros
artículos.

Al llegar a la altura del ac-
ceso a Amanali, los ladrones
indicaron al chofer que frena-
ra para descender y huir a bor-
do de una motocicleta.

Por el hecho fue implemen-
tado operativo especial para
dar con los presuntos respon-
sables; sin embargo, no fueron
localizados.

La línea AVM tiene cons-
tantes asaltos en la mayoría
de rutas, por lo cual pasajeros
solicitaron mayor seguridad y
revisión en estos autobuses.

Además algunos usuarios
denunciaron que ya se tiene
identificada a la banda de asal-
tantes, aunque por la mayo-
ría de los hechos no se inician
carpetas de investigación, pues
los ciudadanos que utilizan es-
te transporte aseveran que só-
lo perderán su tiempo y no po-
drán recuperar pertenencias.

En otro hecho, en el mu-
nicipio de Ixmiquilpan, un
hombre presuntamente se
quitó la vida al interior de un
negocio de telefonía, en la co-
lonia El Fitzhi.
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[ HUGO CARDÓN ]

U
n aproximado de 35 mil
visitantes se esperan pa-
ra la tradicional Feria de
Santiago de Anaya, en

honor al Santo Patrono Santiago
Apóstol, evento que año con año
crece para convertirse en un refe-
rente dentro del estado.

El concurso gastronómico es
uno de los distintivos de Santiago
de Anaya, evento que este año cele-

bró su edición número 39; no obs-
tante, también se han dado a la ta-
rea de impulsar la tradicional feria
que año con año genera más ex-
pectativas.

La feria en honor a Santiago
Apóstol es aprovechada por los
lugareños quienes implementa-
ron algunos eventos que resultan
atractivos para los visitantes lo-
cales y de otros puntos del esta-
do, tal es el caso del tradicional

concurso de castillos.
Para este año se tiene prevista

la participación de por lo menos seis
expositores, entre ellos pirotécni-
cos locales y algunos otros prove-
nientes del Estado de México, quie-
nes desde ayer empezaron a instalar
sus castillos que concursarán este
sábado en el municipio.

De acuerdo con las autoridades
municipales, para este año los feste-
jos, que durarán del 25 al 29 de ju-
lio, contarán con el apoyo de la Po-
licía Estatal y de la Sedena para res-
guardar la seguridad y así evitar in-
cidentes que puedan alterar el or-
den público.

Asimismo se ha solicitado el apo-
yo de corporaciones de Protección
Civil y Bomberos de otras localidades
a fin de estar pendientes durante es-
tas actividades y actuar en caso de
ser necesario ante alguna contin-
gencia que llegara a presentarse.

Se desconoce la fecha de la fun-
dación de Santiago de Anaya; sin
embargo, se cree que fue a mediados
del siglo XV, fecha desde la cual se
venera a Santiago Apóstol.

Cabe mencionar que el nombre
primitivo de Santiago de Anaya era
"Tlachichilco", apelativo que le fue
cambiado  durante la Conquista de
México, asignándole el actual en
homenaje al Santo Patrono y poste-
riormente agregándole el apellido
de Pedro María Anaya.

Hasta antes del cierre de esta edi-
ción, para la inauguración de la fe-
ria se tenía previsto el arribo del go-
bernador Omar Fayad, al igual que
otros secretarios estatales, quienes
fueron invitados por el alcalde.

� Exigieron militantes del Parti-
do Acción Nacional (PAN) de Ix-
miquilpan a su exdirigente, Da-
niel Ángeles, que en lo  inmedia-
to realice la entrega-recepción
de su gestión, ya que hasta el mo-
mento no ha entregado un solo
documento.

De acuerdo con militantes
"blanquiazules", debido a que
su exdirigente prácticamente
abandonó el partido sin previo
aviso, se inició un proceso in-
terno, ya que no entregó nada
y no rindió informes para sa-
ber en qué condiciones dejó al

instituto político.
Explicaron que al momento

de asumir el cargo, en su mo-
mento, firmó un acta de entre-
ga-recepción por el mobiliario,
pero él no hizo lo conducente
ahora que se dieron los cambios
al interior de este partido, el cual
busca retomar sus orígenes.

Los inconformes indicaron
que Daniel Ángeles es conside-
rado como gente o seguidor del
diputado federal, Cipriano Cha-
rrez Pedraza, quien al abando-
nar el PAN para sumarse a las fi-
las de Morena todos sus segui-
dores hicieron lo mismo, entre
ellos el citado exlíder.

Durante la gestión de Daniel
Ángeles al frente del PAN no re-
gistró actividad política, ya que
este partido pasó a segundo tér-
mino para promover únicamen-
te a organizaciones como Movi-
miento Social Patriótico (PSM) y
Movimiento Indígena Otomí
(MIO), fundadas por el legislador.

Cabe mencionar que hace es-
casamente dos semanas, en Ix-
miquilpan fue renovada la diri-
gencia municipal, la cual ahora
es presidida por Alejandro Lugo,
quien es uno de los actores que
no están ligados a la familia Cha-
rrez Pedraza.

Durante más de 10 años el
PAN se había quedado en manos
de una sola familia a través de
sus subordinados o seguidores,
primero por Pascual Charrez Pe-
draza y posteriormente por Ci-
priano. (Hugo Cardón)

PAN

Falta informe
sobre estado
del organismo

HACIA ALLENDE

Demandan cuentas claras
� Luego de que se conociera que
la Auditoría Superior del Estado
de Hidalgo (ASEH) fincara res-
ponsabilidad penal contra el
exalcalde de Tula, Jaime Allen-
de González, por presunto des-
vío de más de 9 millones de pe-
sos, residentes y liderazgos polí-
ticos exigieron a la dependen-
cia ser seria y evidenciar los
montos que "verdaderamente
se llevó".

Representantes sociales co-
mo Fernando Cruz Rodríguez,
presidente de la Coordinadora
Ciudadana Tula, opinaron que
un faltante de 9 millones de pe-
sos es una suma irrisoria, "si a

ojos vistos el exalcalde se llevó
más de 100 millones", parte de
los cuales empleó en la cons-
trucción de un edificio de cuatro
plantas, acusó.

Otros ciudadanos, que pre-
firieron no identificarse por te-
mor a represalias, criticaron a
la administración en funciones,
encabezada por Gadoth Tapia
Benítez, al considerar que "se la
perdonaron a Allende en el Pro-
ceso de Entrega Recepción, don-
de sólo le detectaron poco más
de 61 millones de pesos".

Demandaron que se actúe de
inmediato y se encarcele al ex-
presidente. (Ángel Hernández)

Todo listo para
feria tradicional

� Este sábado participarán artesanos de la pirotecnia
en un vasto concurso de castillos en la demarcación

SEGÚN ALCALDE

Poco a poco paga

Tula sus débitos
[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� Haremos todo lo posible por
sanear en su totalidad la deu-
da que el municipio mantiene
con Comisión Federal de Elec-
tricidad (CFE), por concepto
de suministro eléctrico para
la demarcación y energía pa-
ra pozos del organismo ope-
rador de agua potable (CAP-
YAT), expuso el alcalde de Tu-
la, Gadoth Tapia.

Pormenorizó que cuando lle-
gó al gobierno, el 5 de septiem-
bre de 2016, en suma el ayun-
tamiento debía casi 40 millo-
nes de pesos, tanto en gasto de
alumbrado público como de

energía consumida por pozos.
Sin embargo, celebró que

gracias al convenio peso por pe-
so con CFE, para el que fueron
ayudados por el gobierno del es-
tado, el pasado 28 de junio se
hizo el último pago para sanear
el compromiso por alumbrado
público, pero admitió que que-
dan 4 millones de la comisión
del agua.

No obstante, finalmente se
dijo confiado en que cuando fi-
nalice su periodo podrán sub-
sanar los adeudos históricos
gracias a los ahorros por el cam-
bio de bombas de los pozos e in-
cremento en la recaudación.

CELEBRACIÓN. Tiene el municipio diferentes atracciones para visitantes locales y foráneos.

SANTIAGO DE ANAYA
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Alerta la Coparmex ante recortes
TENER SUSTENTO

� Debe cuidarse la planeación desde federación para no afectar rubros
� Sectores están al pendiente de decisiones que toma la presidencia

[ ALBERTO QUINTANA ]

L
os recor tes públicos
que hace el gobierno fe-
deral  deben hacer se
con extremo cuidado

para no afectar el funciona-
miento institucional del país,
afirmó el presidente de la Con-
federación Patronal de la Re-
pública Mexicana (Coparmex)
en Hidalgo, Ricardo Rivera.

Recordó que los empresarios
apoyan el ejercicio de austeri-
dad del gobierno federal, pero
las decisiones deben basarse en
una mejor planeación.

Expuso que debe respetarse
la autonomía de gestión y finan-
ciera de la constelación de ins-
tituciones que permiten tomar
decisiones de política pública,
con base en evidencia empírica y
no en suposiciones personales o
concepciones ideológicas.

"México necesita datos con-
fiables de los tres órdenes de go-
bierno para desarrollar política
pública, con base en evidencias".

Más allá de premisas ideoló-
gicas, cualquier toma de deci-
siones en el ámbito guberna-
mental debe estar basada en
datos y contener un sustento
teórico y técnico. 

Recordó que en el país se ha
logrado construir un andamiaje
institucional de primer nivel pa-
ra desarrollo de información
confiable, como el Instituto Na-
cional de Estadística y Geogra-
fía (INEGI), así como el Consejo
Nacional de Evaluación de la Po-
lítica de Desarrollo Social (Co-
neval), que son internacional-
mente reconocidos por su capa-
cidad y excelencia para medir
aspectos económicos y sociales.

Coneval es el organismo que

evalúa la política social y mi-
de la pobreza a escala nacio-
nal, el INEGI capta y difunde
información del territorio, re-
cursos, población y economía
que permiten conocer las ca-
racterísticas nacionales.

El INEGI, al inicio del año, fue
víctima de un recorte de 500 mi-
llones de pesos con lo cual quedó
impedido para la realización de
14 encuestas, entre las que des-
tacan la Encuesta Nacional de
Calidad Regulatoria e Impacto

Gubernamental en Empresas.
Además del Censo Agrope-

cuario, la Encuesta Nacional
Agropecuaria (ENA), la En-
cuesta Nacional de Gasto en los
Hogares (Engasto), por men-
cionar algunas.

El gobierno federal solicitó al
Coneval severos ajustes, como
el recorte del 20 por ciento en
plazas de estructura, eliminar
puestos de funcionarios como
directores e impedir contrata-
ción de servicios externos.

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� Arribó a Tepeji del Río la
LX peregrinación a pie de
mujeres católicas, de paso
hacia la Basílica de Guada-
lupe en la Ciudad de Méxi-
co, este jueves pernoctaron
en el municipio para partir
hoy viernes y dar paso al
contingente de hombres, en
suma los fieles son alrede-
dor de 50 mil.

La multitudinaria mar-
cha de fieles católicas arri-
bó al sur de Hidalgo alrede-
dor de las seis horas y se des-
plazaron este jueves por la
antigua autopista México-
Querétaro hasta llegar a la
comunidad de Ojo de Agua y
posteriormente a la cabece-
ra municipal, al filo de las
17 horas.

Las peregrinas y el con-
tingente de varones, que
arribarán a la demarcación
este viernes, son auxiliados
tradicionalmente por el go-
bierno municipal, que des-
pliega operativos de sanidad
y seguridad.

Las mujeres llevan 60
años de organizar la marcha
que parte desde la Diócesis
de Querétaro, los hombres
mientras tanto llegan a la
edición 135 de marcha. Via-
jan alrededor de 135 kilóme-
tros de una entidad a otra.

A LA BASÍLICA

Contingente
pernocta en
municipio y
avanza hoy

EJEMPLOS. Recordó que organismos como INEGI y Coneval hoy padecen las consecuencias más graves.

[ REDACCIÓN ]
� Según el informe proporcio-
nado por la Comisión Estatal
del Agua y Alcantarillado (CE-
AA), mediante la Dirección de
Calidad del Agua, las fuentes
de abastecimiento conocidas
como Prepa 2 y Emiliano Za-
pata en Tulancingo, cuentan
con la condición adecuada
que las hace aptas para uso y
consumo humano.

Rodolfo Pascoe López, titu-
lar de la Comisión de Agua y
Alcantarillado del Municipio
de Tulancingo (CAAMT), reve-
ló que una de las prioridades es
brindar certeza a la población
respecto al agua que consume.

Es por ello que dará conti-
nuidad a esta práctica hasta
abarcar todos los pozos ope-
rados por el organismo.

Informó que de acuerdo
con el análisis microbiológi-
co y fisicoquímico de agua re-
alizado por la dependencia es-
tatal con relación a los pozos
Prepa 2 y Emiliano Zapata,
cumplen con la Norma Oficial

Mexicana NOM-127-SSA1-
1994 modificación 2000.

Subrayó que las muestras
son tomadas de manera direc-
ta en cada fuente hídrica sin
ningún tipo de tratamiento y
cloración, con la finalidad de
dar plena certeza en las carac-
terísticas microbiológicas del
líquido.

Instó a la población al lava-
do de tinacos por lo menos dos
veces al año, así como a mante-
ner en buen estado la tubería
interna, pues depende en mu-
cho que el agua saneada que la
CAAMT proporciona se despla-
ce de la misma manera en los
conductores para hogares.

AGUA LIMPIA

Enfatiza
la CAAMT
atributos

Lista la logística
para recolección

DURANTE FESTEJOS

� Informó el director de Lim-
pias y Disposición de Residuos
de Tulancingo, Porfirio Gutié-
rrez Díaz, que ya está definida
la logística para recolección de
basura que se generará en even-
tos feéricos tradicional y expo,
de los cuales se recolectan 16
toneladas adicionales por día.

El funcionario dijo que en
la Feria de Nuestra Señora de
los Ángeles serán instalados
botes de 200 litros e igualmen-
te cuatro contenedores móviles
para transportar residuos acu-
mulados por la afluencia de vi-
sitantes.

De igual manera serán colo-
cados 40 botes chicos en pun-
tos estratégicos para la correcta
disposición de envolturas, va-
sos, servilletas y papel que co-

múnmente son de un solo uso.
En la avenida 21 de Marzo

también serán renovados 20 bo-
tes a fin de que se tengan opcio-
nes para  el depósito de basura.

En lo que respecta a recolec-
tores, se contratará personal ex-
terno a la administración para
no distraer actividades de reco-
lección en el municipio.

Este personal externo tendrá
la encomienda de realizar reco-
rridos constantes para atender
tres objetivos: la basura del vi-
sitante, la de expositores y la co-
rrespondiente a casa habitación
en este perímetro.

En lo que compete a la expo,
también se distribuirán botes de
gran capacidad y otros que se
ubicarán en esquinas, al paso
de los visitantes. (Redacción)
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[ REDACCIÓN ]

F
omentar la prevención y
la cultura del autocuida-
do desde las aulas es im-
portante para que la ni-

ñez hidalguense tenga los ele-
mentos necesarios para evitar
accidentes en casa y en la vía pú-

blica, por esta razón la Secretaría
de Educación Pública de Hidal-
go (SEPH) llevó a cabo las jorna-
das de Cultura Vial y Seguridad
Escolar en 20 primarias de la ca-
pital del estado, durante el ciclo
escolar 2018-2019.

La directora general de Forta-
lecimiento Educativo de la SEPH,
Julia María Valera Piedras, des-
tacó que en coordinación con el
Consejo Estatal para la Preven-
ción de Accidentes en Hidalgo

(Coeprah) se construyen accio-
nes para fortalecer la cultura vial
y la prevención de los accidentes.

Mencionó que por instruccio-
nes del gobernador Omar Fayad
Meneses y del secretario de Edu-
cación Pública en Hidalgo, Ati-
lano Rodríguez Pérez, se aten-

dieron escuelas que se encuen-
tran localizadas en puntos con
mayor índice de accidentes, con
el fin de formar niñas y niños que
sean promotores de la preven-
ción en sus hogares, en los tra-
yectos a la escuela y al salir de
vacaciones.

Las instituciones que coadyu-
varon en esta labor fueron: la Se-
cretaría de Salud en Hidalgo
(SSH), el ISSSTE, IMSS, Secreta-
ría del Trabajo y Previsión So-

cial, Cruz Roja Delegación Hidal-
go, Comisión de Derechos Hu-
manos del Estado de Hidalgo, el
Sistema DIFH, Secretaría de Se-
guridad Pública, Coordinación
de la Policía Federal en el estado
y la Subsecretaría de Protección
Civil Estatal, entre otras, con el
objetivo de sensibilizar sobre los
factores de riesgo.

♠

EN EL PRI

NOMBRAMIENTOS
La dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institu-
cional (PRI), que encabezan Érika Rodríguez, como presi-
denta, y Julio Valera, como secretario general, confirma-
ron el nombramiento de Jonás Herbert Reyes Oropeza,
como nuevo titular de la Secretaría de Atención a las
Personas Adultas Mayores, a quien exhortaron a seguir

trabajando a favor de este instituto político y del sector
al que ahora representa, con el objetivo de brindar aten-
ción requerida y mantener la cercanía del organismo
"tricolor" a lo largo y ancho del territorio hidalguense.

FFoottoo::  EEssppeecciiaall..

Focaliza SEPH jornadas
para la prevención vial

DIVERSAS ESCUELAS  I

� Meta es crear conciencia en alumnado sobre
riesgos de accidentes dentro y fuera del hogar

"Atendieron escuelas que se encuentran localizadas

en puntos con mayoríndice de percances"

HASTA SEPTIEMBRE

Pospuestas
aprobaciones
para normas
de educación
[ ADALID VERA ]
� Se pospondrán hasta sep-
tiembre, al interior del Con-
greso de la Unión, las apro-
baciones de las Leyes Secun-
darias respecto a la Ley Ge-
neral de Educación, mismas
que se debían analizar en
las sesiones de esta semana.

A pesar de que la idea del
gobierno federal era contar
con las leyes secundarias
antes del ciclo escolar 2019-
2020, el presidente de la
Junta de Coordinación Po-
lítica y coordinador de la
fracción de Morena, Mario
Delgado Carrillo, informó
que fue aplazado el tema.

Ante la falta de acuer-
dos, la Cámara de Diputa-
dos dejará para el periodo
de sesiones ordinarias la
discusión de las leyes regla-
mentarias de la reforma a
la Constitución en materia
educativa.

LA NEM

Priorizará
el cuidado
al entorno
en modelo
� Uno de los temas priorita-
rios en el modelo educativo de
la Nueva Escuela Mexicana
es la sostenibilidad y la sensi-
bilización sobre el cuidado al
medio ambiente, así que se
hará énfasis desde la educa-
ción básica en estos campos
formativos.

Los cambios que contem-
pla la Nueva Escuela Mexica-
na (NEM) son varios: promo-
ver en su plan y programas de
estudio la perspectiva de gé-
nero, el conocimiento de ma-
temáticas, la lectura y escri-
tura, literatura, historia, ge-
ografía, civismo, filosofía, tec-
nología, innovación, las len-
guas indígenas, lenguas ex-
tranjeras, educación física, el
deporte, artes, estilos de vida
saludables, educación sexual
y reproductiva, así como el
cuidado al medio ambiente.
(Adalid Vera)

A PAÍSES

Amplifica
UPMH la
salida de
alumnado
� A partir de septiembre de
2014, la Universidad Poli-
técnica Metropolitana de
Hidalgo (UPMH) adoptó el
modelo educativo BIS (Bi-
lingüe, Internacional y Sus-
tentable), con el que preten-
de que sus estudiantes sean
más competitivos a escala
internacional para prestar
servicios profesionales en
cualquier parte del mundo
y con posibilidad de domi-
nar un tercer idioma como
francés, alemán o chino-
mandarín.

Por ello la UPMH realizó
la despedida protocolar de
tres estudiantes que reali-
zarán movilidad académica
internacional durante seis
meses, informó la rectora de
esta casa de estudios supe-
riores, Norma Ivonne Luna
Campos.

Dicha movilidad la reali-
zarán bajo el programa PA-
ME-DUAL, que consiste en
brindar una beca amplia
que incluye colegiatura,
hospedaje y alimentación.

Rebekah Durán López,
estudiante de la Licenciatu-
ra en Comercio Internacio-
nal y Aduanas, realizará
movilidad académica en la
Universidad Tecnológica
Privada de Santa Cr uz
(Utepsa) en Bolivia, mien-
tras que Irán Margarita Vi-
llanueva Roldán, estudian-
te de la Licenciatura en Ad-
ministración y Gestión de
Pequeñas y Medianas Em-
presas, realizará estudios en
la Universidad Simón Bolí-
var en Colombia.

Indicó la rectora que el
Prog rama de Movil idad
Educativa Internacional de
la UPMH es un parámetro
importante en el panorama
internacional de la educa-
ción superior, por ello cada
vez hay más alianzas.

Con mencionadas accio-
nes la UPMH continúa tra-
bajando de la mano con pa-
íses como Estados Unidos,
Canadá, Rusia, Uruguay,
Argentina, Chile, España,
Francia, Colombia, Alema-
nia, Brasil, Bolivia, Perú y
China, logrando que sus es-
tudiantes y docentes reali-
cen intercambios académi-
cos. (Redacción)
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PLÁTICAS. Llevó información precisa al
interior de las aulas de la entidad.
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Impulso a la cultura
mediante huapango

[ MILTON CORTÉS ]

E
ste jueves fue presentado el Festival Cultu-
ral Nacional de Huapangos 2019, que se
celebra del primero al 4 de agosto en Plaza
Juárez de Pachuca.

El secretario de Cultura estatal, Olaf Hernán-
dez, destacó la realización de este 13º Festival Na-
cional del Huapango en Pachuca, del que dijo se
esperan grandes cosas y contribuirá ampliamente
en la difusión de la cultura hidalguense.

Indicó que para los días señalados se espera la
presentación de los mejores exponentes del huapan-
go de todo el país, por lo que la población tendrá la po-
sibilidad de presenciar un evento de la mayor calidad.

Hernández Sánchez resaltó la intención de en-

altecer las raíces culturales del estado y de otras
entidades del país, por medio del folklor, el color y
las tradiciones de las regiones huastecas, puntos
en los que esa común la práctica del huapango.

Destacó que todas las actividades, las cuales in-
cluyen una fiesta huapanguera, el encuentro nacio-
nal de huapangos y un concurso nacional, se des-
arrollará de manera gratuita por lo que se espera
que una importante cantidad de personas, no sólo
locales sino de otras entidades, hagan presencia
en la plancha de la Plaza Juárez.

Por su parte Malaquías Martínez Ortiz, presi-
dente del comité organizador, subrayó el interés
de la Secretaría de Cultura para impulsar dicho
evento.

ARTISTAS DE CALIDAD

� Invitó Olaf Hernández a disfrutar de evento con
sede en la capital hidalguense, en Plaza Juárez

NO SÓLO ECONOMÍA

� Reportaron afiliados al sec-
tor papelero de Hidalgo que si-
gue latente la amenaza de in-
greso de útiles escolares de pro-
cedencia asiática, que signifi-
ca un duro golpe a su econo-
mía y representa una amenaza
para quien los adquiere, por su
elaboración a base de productos
tóxicos como plomo, arsénico y
mercurio.

Indicaron que pese a es-
fuerzos, la entrada de produc-
tos escolares chinos, princi-
palmente, permanece como
latente año tras año, por la
cercanía de la entidad con la
Ciudad de México.

Muchos de los comercian-
tes que recurren a la venta de
productos de procedencia asiá-

tica los ingresan desde la capi-
tal del país, punto del que distri-
buyen a otras entidades.

"De nueva cuenta nos en-
frentamos a que incluso en lo-
cales establecidos vendan pro-
ductos asiáticos, nos represen-
ta una dura afectación a quie-
nes contamos con papelerías o
distribuidoras porque son ar-
tículos por los que no se pagan
impuestos, pero representan
una alternativa poco positiva
en el aspecto de calidad y el eco-
nómico".

Dijeron que ante la cantidad
de artículos que se venderán
en la vía pública, representa
también una sería una amena-
za para el consumidor. (Milton
Cortés)

Podrían los productos
asiáticos afectar salud

BARRIO EN TIZAYUCA

[ REDACCIÓN ]
� A fin de poner en funcionamien-
to la Escuela Primaria del Barrio
de Atempa, en Tizayuca, el go-
bierno local mediante la Direc-
ción de Educación y en coordi-
nación con un comité de veci-
nos, realizará un censo que per-
mitirá conocer cuál es la deman-
da real de estudiantes de prime-
ro a sexto grado en esta comu-

nidad y en colonias aledañas.
Lo anterior fue informado por

el alcalde, Gabriel García Rojas,
durante reunión que sostuvo con
habitantes de esa comunidad, a
quienes invitó a participar en la
conformación del padrón para
cumplir con uno de los requisi-
tos que establece la Secretaría de
Educación Pública de Hidalgo
(SEPH).

Realiza padrón para
arrancar con plantel

FESTIVAL. Asistirán al encuentro músicos de diversas regiones para demostrar sus habilidades.
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